

Mort accidentelle du Roi de la Belgique (VOIR page 7)

Redaction & Administration
75, rue de l'Eglise
EDMUNDSTON
Nou-Brunswick — Canada
Casier Postal 159

LE MADAWASKA

HEBDOMADAIRE ACADIEN

Toujours Mieux!

XXIe ANNEE

EDMUNDSTON, N.-B., 22 FEVRIER, 1934.

FONDE EN 1913

No. 8

FAITES DES ELECTIONS

Petites Nouvelles D'un Peu Partout

LA FUSION DES DEUX RESEAUX

OTTAWA, 7. — Portant le parole hier soir à la réunion annuelle du club Conservateur Féminin d'Ottawa, l'hon. C. H. Cahon, Secrétaire d'Etat, a prédit la fusion du C. N. R. et du C. P. R. en moins de douze mois, si l'expérience que l'on fait actuellement ne permet pas une réduction sensible du déficit de 50 millions du C. N. R.

M. CHAMPOUX NOMME PRESIDENT

Un de nos compatriotes distingués, M. Frank Champoux, de Campbellton, vient d'être nommé à la présidence de la Port Royal Pulp and Paper Company, de Saint-Jean, N.B. La compagnie que dirige M. Champoux emploie 350 ouvriers distribués dans deux usines en plus de 400 hommes dans les travaux de chantiers. M. Champoux est le seul président de compagnie de pâte mécanique au Canada qui soit de langue française.

UNE MISE AU POINT DES LIBERAUX

Au sujet de la Loi de Compensation aux ouvriers. — M. John-B. McNair n'a une réunion, devant la Fédération des Ouvriers.

Fredericton, N.B. — Au cours de la convention annuelle de la Fédération du Travail du Nouveau-Brunswick, tenue à Fredericton la semaine dernière, M. John-B. McNair, président de l'Association Libérale de la province, a pris la parole pour nier la rumeur qui voulait que durant l'assemblée de l'Association libérale tenue à St-Jean, le parti libéral se serait prononcé en faveur du rattachement de la Loi de Compensation pour les ouvriers.

M. McNair a déclaré que ni lui, ni les membres de l'exécutif de l'association n'ont émis cette opinion, puisque, sur cette loi, ni le principe de cette loi, n'ont été discutés dans cette convention.

C'est le parti libéral qui a tout d'abord mis cette loi dans les statuts de la province, et les libéraux n'ont jamais, a changé d'idée sur ce sujet. Ceux qui dirigent le parti aujourd'hui ne veulent en aucune manière faire disparaître ou réduire les avantages de cette loi.

DEPART DU Dr J.-R. LOCKHART

Le docteur J.-R. Lockhart qui a pratiqué la médecine ici depuis quelques années, est parti la semaine dernière pour Wingham, Ont., où il a l'intention de s'établir. Mme Lockhart et leur fils John sont partis pour l'Ontario mercredi de cette semaine.

M. PAQUET GAGNE

Le prix de \$8 00 donné au programme chanceux de la partie de hockey de lundi soir dernier fut gagné par M. Eugène Paquet commis au Canadian Stores. Le tirage fut fait par M. McNeil, N. B. Rice et Stella Corbin et le numéro chanceux était 127 obtenu par M. Eugène Paquet.

DES ARGENTS POUR FINS AGRICOLAS

Déclaration de l'honorable Lewis Smith ministre de l'Agriculture — Des octrois à six comtés

LA SECTION FRANÇAISE

Au cours d'une réunion du Comité d'Agriculture de la législature provinciale, tenue à Fredericton vendredi dernier, l'honorable Lewis Smith, ministre d'Agriculture a annoncé que le gouvernement approuverait toujours de plus en plus des arguments pour le département d'Agriculture. Il a annoncé en plus que ces octrois, de \$300 chacun seraient accordés à six comtés pour fins d'expositions, ce qui n'a pas été fait depuis quatre ans.

Les octrois autrefois, s'élevaient à \$500 a fait remarquer M. Smith mais aucun ne fut accordé depuis 1930. Cette année ce sont les comtés de Gloucester, Victoria, York, Sumbury, Westmorland et Albert qui en bénéficieront.

Le but de la réunion était d'étudier les résolutions adoptées au cours du récent congrès des fermiers et laitiers de la province tenu à Moncton et présentées au gouvernement vendredi dernier par M. Edouard Riop, de St-Jacques, N.-B., président de l'Association des fermiers et laitiers, qui était accompagné de T. A. Best de Stanley, N.-B., vice-président de l'association et de E. W. Melville président du comité des résolutions.

Au nombre des résolutions qui avaient été adoptées furent les suivantes: que le gouvernement provincial fasse pression à Ottawa pour réduire la douane sur le blé d'Inde afin de réduire le coût de production dans l'élevage; que le gouvernement offre des primes pour les récoltes sur pied de l'orge, que le département d'Agriculture fédéral commette sans tarder l'épreuve à la tuberculine des bestiaux dans les comtés du haut de la Rivière St-Jean, que le département d'Agriculture s'efforce d'améliorer la qualité du sirop d'érable produit au Nouveau-Brunswick et qu'il aide les producteurs à le vendre; que des appropriations soient faites pour des fins agricoles.

J. W. Smith représentant conservateur de Kings, a expliqué que la culture du sol était entravée par les banques qui exigent des fermiers des taux exorbitants sur renouvellement de leurs billets promissaires.

Les résolutions de la section française qui remerciaient le gouvernement pour l'inauguration des cours abrégés à Fredericton et qui demandaient, en même temps au département d'Agriculture de payer des abonnements au "Fermier Acadien", furent adoptées.

Il fut aussi décidé de prier les journaux de la province de promouvoir les intérêts de l'agriculture locale en faisant une campagne intensive dans ce sens et en demandant aux gens d'acheter tout d'abord les produits de la province du Nouveau-Brunswick.

M. J. F. POULIOT, M.P.
ET LE BILINGUISME

OTTAWA, 13. — D.N.C. — M. Jean-François Pouliot, libéral, de Témiscouata, a appris de M. C. H. Cahon que 29 rapports ministériels avaient été déposés en Chambre au début de la session. Il n'y a que 12 de ces rapports qui étaient publiés en français et en anglais. Deux autres de ces rapports étaient particulièrement bilingues.

A FREDERICTON



L'honorable Antoine-J. LEGER, secrétaire provincial devant présenter en chambre hier après-midi le budget de la province pour l'année 1934. On s'attend à ce que le député Clotaire Richard de Gloucester, critique francophone de l'opposition, enlaine le débat sur le budget cette après-midi.

LE ROI EST MORT! VIVE LE ROI!

Bruxelles, 19. — La Belgique, tout en pleurant la disparition soudaine de son roi bien aimé, se prépare dès aujourd'hui à acclamer son successeur, Léopold III. Le Parlement a été convoqué en session spéciale, aujourd'hui, pour apprendre officiellement la nouvelle de la mort du roi Albert Ier.

Le nouveau roi de Belgique prêterait serment solennellement vendredi de la cérémonie du couronnement aura lieu un peu plus tard.

Le cabinet offrira sa démission à Léopold III aussitôt que ce dernier aura été assermenté. On croit que le roi demandera au comte Charles de Broqueville et à ses collègues de conserver leurs portefeuilles.

Le prince Léopold et son épouse, la princesse Astrid, les nouveaux souverains de Belgique, sont arrivés ici tard hier soir, venant de Suisse. Ils se rendront immédiatement au château de Laeken pour consoler la reine Elisabeth.

M. L'ABBE ANT. COMEAU A L'HOPITAL

Le curé de St-Ignace a été transporté d'urgence à l'Hôtel-Dieu de Campbellton. M. l'abbé Hilaire Daigle administrateur de la paroisse.

Campbellton, N.-B. — M. l'abbé Antoine Comeau, curé de St-Ignace a été transporté d'urgence à l'Hôtel-Dieu de cette ville, souffrant d'une maladie grave. Son état est critique et les médecins craignent pour sa vie. Le distingué vieillard a eu 73 ans en décembre dernier.

Par décision de S. Ex. Mgr Chiasson, M. l'abbé Hilaire Daigle, ancien vicaire de St-Anne de Madawaska, et patient au sanatorium de Bathurst depuis quelques mois, a été nommé administrateur de la paroisse de St-Ignace.

C'est ce que demande l'hon. M. Dysart, dans un défi qu'il lance au gouvernement, pour juger de la force de celui-ci. — Le chef de l'opposition déclare que l'étude des tarifs est essentielle pour trouver la solution à nos problèmes. — "Un gouvernement du Sud avec une "Etoile du Nord".

L'Hon. PREMIER MINISTRE REPOND

L'hon. J.E. Michaud demande de l'aide pour Campbellton

Réparations nécessaires au havre — \$214,300 votés pour travaux et rivières.

Ottawa, 20 fév. — Parlant ce soir devant la Chambre des Communes, l'honorable J.-E. Michaud député libéral de la circonscription Restigouche-Madawaska, a demandé que les moyens d'expédition dans le havre de Campbellton soient rendus plus faciles.

Un vote de \$214,300 pour travaux de rivières au Nouveau-Brunswick, que le gouvernement étudiait depuis quelque temps a été adopté à la suite du discours de M. Michaud.

Le havre de Campbellton ne donne pas une grande utilité pour les gens du Nord du Nouveau-Brunswick. M. Michaud fit remarquer que des travaux de réparations à ce havre s'imposaient et qu'un montant de \$30,000 couvrirait les dépenses. Ces travaux s'ils étaient commencés, donneraient de l'ouvrage aux sans-travail et dans la suite augmenteraient l'expédition des produits du district de Campbellton.

GRAND DEUIL AU Dr L. COTE DE CABANO

Son épouse succombe à la maladie samedi soir dernier — Funérailles hier matin.

Nous annonçons avec beaucoup de regret la mort de Madame (Dr) Léon Côté, de Cabano, survenue dans la nuit de samedi à dimanche dernier. La défunte était malade depuis plusieurs mois.

Outre son époux, la défunte laisse dans un grand deuil M. l'abbé Charles-Eugène Côté, la Reine Sr. Ste-Thérèse de l'Enfant-Jésus, à l'Hôtel-Dieu de Québec, Mme (Dr) J.-A. Fortin, Mlles Gertrude et Thérèse Côté, et M. Alexandre Côté tous de Cabano.

La défunte était la belle-mère de notre concitoyen M. Léon Gagnon. Les funérailles ont eu lieu hier matin à 10 heures dans l'église St-Mathias de Cabano.

Nous prions M. le docteur Côté et tous les membres de sa famille en deuil d'agréer l'expression de notre vive condoléance.

PRISE D'HABIT

Samedi le 27 janvier dernier Mlle Estelle Boucher de cette ville, fille de M. et Mme Jos. Boucher de la rue de l'Église, prenait le saint habit des Soeurs de la Miséricorde de Jésus, dans la chapelle de l'Hôtel-Dieu de Chatham. Elle porte en religion le nom de Sr. Marie de la Grâce.

Dans cette même communauté, la nouvelle religieuse a déjà une sœur la Reine Sr. Marie du Divin Oeuvre (Alliette).

Fredericton, N.-B. — Après un discours d'une heure et demie, au cours du débat sur l'adresse en réponse au discours du trône, l'hon. A. A. Dysart, chef de l'opposition provinciale, a prononcé l'amendement suivant:

"Il est résolu que, dans l'opinion de cette Chambre, aucune entente satisfaisante ne peut être obtenue dans les relations de la province du Nouveau-Brunswick avec le reste de la Confédération, ni aucun soulagement ne peut être apporté à nos problèmes économiques, sans une enquête complète et approfondie des effets de la politique fiscale, de commerce et de transport du gouvernement du Dominion, sur le bien-être social, économique et industriel de notre population, et un mode d'action rémediateur basé sur les résultats de cette enquête."

En commençant son discours l'hon. M. Dysart dit: Dans le discours du trône je ne vois pas une seule assurance, pas un seul projet capable de soulever ce voile d'incertitude qui nous recouvre depuis quelques années. Il n'y a rien pour satisfaire l'opinion publique; on ne tente rien qui en vaille la peine.

Le chef de l'opposition explique les conditions décourageantes qui existent sur la rive nord, le long de la Miramichi et rappelle les généralités du gouvernement pour la Port Royal Pulp and Paper Co. de St-Jean.

M. Dysart déclare que le discours du trône, malgré ses 35 paragraphes est une pièce littéraire boiteuse, un amoncellement de mots dépourvu d'idées. Le peuple attendait une législation pratique conçue pour inspirer confiance en l'avenir.

Il regrette que le discours ne mentionne nullement la mort du juge Byrne qui fut un membre distingué du barreau de la province, un juge éminent, et un fils distingué de cette province.

De même le discours ne fait allusion au départ à la résignation du sous-ministre d'Agriculture et à la nomination de son successeur. Le gouvernement n'a trouvé aucun espace dans ce discours pour parler de la grande débacle — ce déficit budgétaire de \$87,000 en mars dernier qui s'est traduit par un déficit réel.

Suite à la page 7

J. E. MICHAUD DIRECTEUR DE LA N. B. TEL.

AUTRES DIRECTEURS

Fredericton, N.B., 19. — La Compagnie de Téléphonie a tenu son assemblée annuelle sous la présidence de l'hon. F. B. Black. Trois nouveaux directeurs ont été élus: M. W. J. Kent, de Bathurst; l'hon. George-B. Jones, d'Apohaqui; et l'hon. J.-E. Michaud d'Edmundston.

Les autres directeurs sont: le sénateur Black, M. H. P. Robinson, Dr A. P. Barnhill; M. M. Walter C. Allison et J. M. Robinson, St-Jean; M. J. E. Macpherson, Montréal, F. E. Summer, Moncton, G. P. Burchill, Nelson; R. B. Hanson, C. R. M. P. Fredericton, E. W. Mair, Woodstock; N. Marks, Mills, C. E. St-Stephen et Harry O'Leary Richibouctou.